



## La guerre 1914-1918 : si loin, si proche élémentaire - collège - lycée

Victor Creff, un instituteur à la retraite récemment installé à Auray, propose son aide au conseil municipal quand la guerre éclate. Entre 1914 et 1917, il rédige un journal dans lequel il raconte la mobilisation, les difficultés des Alréens, la solidarité et l'entraide entre habitants. Il commente les événements et y note les décisions prises par le conseil municipal de l'époque. Cet ensemble de sept ouvrages est précieux et exceptionnel. Les élèves en étudieront des extraits.

### Objectifs de l'atelier :

- Traiter du sujet historique à travers un témoignage
- Aborder le rôle d'un conseil municipal et des services municipaux en tant de guerre
- Savoir lire une écriture manuscrite (écriture à la plume, liée...)

### Organisation :

*Durée :* 2 h

*Lieu de rendez-vous :* en salle de classe ou à l'ancienne prison, 8 rue du Jeu de paume

### Déroulement :

Après un bref rappel historique des faits de la guerre 1914-1918 et une présentation de Victor Creff, les élèves découvrent deux des sept registres. Puis, répartis en groupes, ils étudient des extraits des registres suivant neuf thèmes dont l'accueil des réfugiés du front, la confection de colis pour les prisonniers de guerre ou le rôle donné aux écoliers pendant la guerre. Pour conclure, les élèves effectuent une brève synthèse des contenus.

Il est important que l'enseignant aborde le contexte historique avant l'atelier.

*Encadrement nécessaire :* 1 adulte pour 10 élèves

*Matériel nécessaire :* Fourni par la Ville. En classe, prévoir le matériel de vidéo-projection